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ЭксПЕРтНОЕ мНЕНИЕ

ЭксПЕРтНОЕ мНЕНИЕ

«РоССийСКий РыНоК можЕТ оБЕСПЕчиТь 
доходНоСТь» фоРмАТ ПЕТЕРБУРГСКоГо эКоНомичЕСКоГо фоРУмА 
ПозволяЕТ ПРодЕмоНСТРиРовАТь иНоСТРАНцАм, чТо РоССия — СТРАНА, оТКРыТАя 
для иНвЕСТиций, СчиТАЕТ иГоРь КРЕСлАвСКий, ПРЕдСЕдАТЕль ПРАвлЕНия  
ГК «РоССТРойиНвЕСТ». в иНТЕРвью КоРРЕСПоНдЕНТУ BG ТАТьяНЕ КАмЕНЕвой  
оН ПоПыТАлСя оБоСНовАТь Свою Позицию.

BUSINESS GUIDE: Для вашей компании по-
следние месяцы отмечены целой серией 
побед в профессиональных строительных 
конкурсах. Это результат специальной 
усиленной подготовки к подобным сорев-
нованиям? 
ИГОРь кРЕсЛАВскИЙ: Прежде всего хочу от-
метить, что не только мы, но и все ведущие 
застройщики Санкт-Петербурга получают 
награды профессиональных конкурсов. 
Мы гордимся, что последние несколько 
лет мы регулярно в их числе. Это для нас 
знак признания того, что наша постоянная 
работа над качеством проектирования и 
строительства высоко оценивается. Нам 
еще многое предстоит сделать. Так что 
победа в конкурсе — это всегда приятно, 
но это в первую очередь отражение того 
факта, что мы просто работаем: занима-
емся оптимизацией и улучшением каче-
ства на постоянной основе, настраиваем 
и выстраиваем наши внутренние процес-
сы. Для нашей группы компаний участие 
в строительных конкурсах — это возмож-
ность увидеть сильные стороны конку-
рентов и, соответственно, наши слабые 
места.
BG: Видите ли вы сегодня серьезных конку-
рентов «Росстройинвесту» на петербург-
ском рынке?
И. к.: Конечно, вижу. У нас в городе много 
достойных, сильных строительных компа-
ний — все они известны. За последнее 
время расстановка сил на местном стро-
ительном рынке не изменилась: в работе 
остались все те, кто и раньше входил в 
число лидеров. Основные компании, кото-
рые закрепились на определенном уров-
не, свои позиции сохранили.
BG: А для входа новых игроков рынок до-
ступен?
И.  к.: Учитывая множество разноплановых 
сложностей в строительстве, можно ска-
зать, что рынок доступен, но нет обос- 
нованных причин, чтобы в него входить. 
Конкуренция достаточно высокая, рынок 
сбалансирован. Если это опытные игро-
ки из других регионов, возможно, они это 
делают для диверсификации портфеля. 
Очевидных экономических причин, чтобы 
прийти в Петербург, например из Москвы, 
я не вижу. 
BG: Есть ли все-таки сегодня кризис в рос-
сийском строительстве?
И. к.: Судя по тому, что продажи идут нор-
мально, как такового кризиса нет. Есте-
ственно, имеет место снижение маржи-
нальности. У разных застройщиков и в 
разных проектах этот показатель умень-
шился неодинаково, потому что себестои-
мость строительства разная, но в среднем 
рост себестоимости составил около 15% 
за последние два года. 
BG: В последнее время ваша компания 
вывела на рынок сразу несколько новых 
объектов, причем с очень разными харак-

теристиками. Сегодня для этого наиболее 
подходящий момент?
И.  к.: Мы стараемся диверсифицировать 
свой портфель — работать в разных сег-
ментах. Это наша сознательная полити-
ка. Из этих же соображений, например, 
до конца года планируем запустить наш 
первый проект в Москве. Мы собираемся 
построить там объект премиум-класса и 
сейчас серьезно занимаемся проектиро-
ванием и анализом рынка, чтобы наш про-
ект оказался идеально подходящим для 
Москвы.
BG: Возможно, в ГК «Росстройинвест» есть 
внутренние лимиты на то, сколько объек-
тов может быть одновременно в работе?
И.  к.: Таких лимитов нет. С точки зрения 
команды мы спокойно справляемся с ны-
нешними объемами. Сейчас в той или 
иной стадии работы (проектирования и 
строительства) находится около 600  тыс. 
кв. м, и этот показатель мы планируем уве-
личить. В то же время объемы строитель-
ства не самоцель. Каждый проект до его 
старта анализируем до мелочей, чтобы он 
был интересным, непохожим на другие и, 
конечно, архитектурно ярким.
BG: Красота предполагает продуктивный ди-
алог между архитекторами и строителями. 
Однако некоторое время назад ваши архи-
текторы сетовали, что этот диалог не всегда 
протекает просто. Что-нибудь изменилось?
И.  к.: Это естественный процесс. Чтобы 
сделать хорошие планировки (а для жи-
лых домов это, безусловно, важно), воз-
можно, где-то приходится поступаться 
первоначальными замыслами архитекто-
ров. Сейчас мы видим какие-то детали, на 
которые, может быть, раньше меньше об-
ращали внимание. И акцент на функцио-
нальных и разнообразных планировочных 
решениях будем делать и впредь. Но ар-
хитектуре при этом не должен наноситься 
непоправимый урон: мы за интересные с 
архитектурной точки зрения проекты — 
это принципиальная позиция компании. 

BG: ГК «Росстройинвест» известна не 
только как жилой застройщик, но и как 
подрядчик по строительству обществен-
ных зданий. Появились ли новые проекты?
И.  к.: На финишной прямой Мариинская 
больница, все идет по плану. Участие в 
новых проектах бюджетного строитель-
ства возможно, но пока четких планов на 
этот счет нет. Вопрос об участии решает-
ся по мере формирования госзаказа — 
объявления конкурсов на строительство 
бюджетных объектов. Вся наша команда, 
которая ранее работала по этому направ-
лению, остается в «Росстройинвесте», и 
потенциал этих специалистов мы планиру-
ем использовать и далее. 
BG: Что имеет для вас первостепенное 
значение в работе с бюджетными заказ-
чиками?
И.  к.: Самое главное — это хорошая под-
готовка проектно-сметной документации. 
Проблема всегда кроется преимуществен-
но в том, как проведен подготовительный 
этап реализации. Важен тщательный под-
бор проектной организации, чтобы каче-
ство изначально подготовленной докумен-
тации не страдало. В противном случае 
небрежность, непрофессионализм про-
ектировщиков затруднят реализацию про-
екта и скажутся на конечном результате.
BG: На решении каких задач преимуще-
ственно сосредоточена сегодня ваша 
управленческая команда?
И. к.: Эти задачи остаются неизменными с 
момента основания компании: соблюде-
ние всех графиков строительства; каче-
ство; реализация всех планов. На каждый 
участок работы сверстан свой план, у 
каждого подразделения есть свои задачи, 
и мы последовательно по этим пунктам 
идем.
BG: Не секрет, что вы привлекаете на ра-
боту не только граждан России. Как стро-
ятся взаимоотношения с ними?
И. к.: Да никак не строятся! Мы просто не 
делим работников на граждан и РФ и граж-

дан других стран. Все работают абсолют-
но официально, с оформлением всех над-
лежащих документов — для нас они все 
равны. Тем более что местных квалифи-
цированных специалистов не хватает для 
обеспечения полноценного строительно-
го цикла, а работники из ближнего зару-
бежья за последние десятилетия прошли 
неплохую школу. 
BG: Перед застройщиками, как правило, 
стоит выбор: какую экспертизу проектной 
документации предпочесть — государ-
ственную или негосударственную. Что вы-
бираете вы?
И.  к.: Мы пользуемся и той, и другой экс-
пертизой, но всегда обращаемся только в 
проверенные и известные на рынке орга-
низации, где есть достаточный штат квали-
фицированных экспертов. При обращении 
исходим из загруженности той или иной 
экспертизы. Сроки прохождения экспер-
тизы не всегда являются определяющим 
фактором. Можно все успеть, если изна-
чально работать строго по правилам и тща-
тельно планировать. Главное — качество 
экспертной оценки, которое мы получаем.
BG: С чем, по вашему мнению, связаны ос-
новные риски для застройщиков и для по-
требителей?
И.  к.: Для потребителя — как обычно, вы-
брать не ту компанию. Конечно, надо смо-
треть, чтобы компания была с опытом и 
цены были реальные: слишком низкие 
цены — реальная опасность долгостроя. 
Если компания только начала вести стро-
ительный бизнес, это также добавляет 
рисков. А для застройщиков чрезвычайно 
важна стабильность и в законодательной 
сфере. Постоянные изменения в действу-
ющие законы, включая 214-ФЗ, не добав-
ляют стабильности рынку. Все основные 
участники петербургского строительного 
рынка — финансово устойчивые компа-
нии с хорошей репутацией, пережили не 
один кризис и умеют хорошо работать. 
BG: На какой эффект от экономического 
форума вы рассчитываете?
И.  к.: Формат форума позволяет наглядно 
показать иностранным партнерам, что 
Россия открыта для инвестиций. Надеюсь, 
что все необоснованные опасения по по-
воду России уйдут на второй план и они 
поймут, что Россия — надежная страна, 
в которую выгодно вкладывать деньги. 
Иностранным компаниям всегда непро-
сто работать на зарубежных рынках. Так, 
российские строители, работая в других 
странах, могут столкнуться с определен-
ными трудностями: например, и в Велико-
британии, и в США достаточно сложный 
процесс согласования документации. Рос-
сийский рынок достаточно интересный — 
к нему просто надо привыкнуть и понять 
его специфику. При правильном подходе 
российский рынок может обеспечить до-
статочную доходность. n
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